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ПРОТОКОЛ № 08/74-04-9 
заседания Научной комиссии в области менеджмента 

30 октября 2018 г., ауд. 229, 15.00 
 
ПРИСУТСТВОВАЛИ: 
8 из 14 членов Научной комиссии согласно явочному листу:  
доц. Ильина Ю.Б.,., асс. Логачёва А.В., доц. Мартынова Т.А., асс. Веселова А.С., доц. Латуха 
М.О., доц. Зенкевич Н.А., проф. Граничин О.Н., доц. Иванов А.Е.  
 
ПРИГЛАШЕННЫЕ: 
Ст. преп. Бандалюк О.В., доц. Благов Ю.Е., проф. Бухвалов А.В., проф. Гаврилова Т.А., доц. 
Гладких И.В., доц. Кротов К.В., доц. Орлова Е.В., проф. Панибратов А.Ю., проф. Широкова 
Г.В., доц. Яблонский С.А. 
 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ НК: доц. Ильина Ю.Б. 
 
СЕКРЕТАРЬ НК:      Шмелева Э.В. 
 
Повестка дня: 
 

1. Об итогах проведения 5-й международной научной конференции "Развивающиеся 
рынки-2018". 
 

2. Об утверждении тем НИР и назначении научных руководителей аспирантам, 
обучающимся по основной образовательной программе подготовки научно-
педагогических кадров в аспирантуре МК.3025.2018 «Экономика и управление» по 
направлению подготовки 38.06.01 «Экономика». 
 

3. О проекте создания на базе Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ 
междисциплинарной лаборатории (Орлова Е.В., Мартынова Т.А.). 
 

4. Об итогах совещания 10.10.2018 г. по обсуждению основных вопросов Повестки дня 
заседаний Научных комиссий на 2018-2019 гг. 
 

5. Разное. 

Открывая заседание, председатель Научной комиссии, доцент Ильина Ю.Б. 
поприветствовала участников заседания Научной комиссии.  
 
По первому вопросу об итогах проведения 5-й международной научной конференции 
"Развивающиеся рынки-2018" выступила Ильина Ю.Б. 
 
Ильина Ю.Б. представила итоговую статистику по количеству, составу и географии 
участников, а также по количеству представленных докладов в 2018 году: 
 

Количество участников  344  
Из них:  
Представители СПбГУ и ВШМ  103  
Представители регионов РФ  155  
Иностранные участники  86  
Количество докладов  186  
Количество стран  31  
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Австралия, Белоруссия, Бразилия, Великобритания, Венгрия, 
Германия, Греция, Индия, Италия, Канада, Китай, Россия, США, 
Казахстан, Узбекистан, Украина, Финляндия, Франция, Дания, 
Сальвадор, Тайвань, Кювейт, Гонг-Конг, Грузия, Пакистан, 
Сербия, Швейцария, Япония, Тунис, Португалия  
Количество городов РФ  12  
Санкт-Петербург, Москва, Владивосток, Екатеринбург, Нижний 
Новгород, Ростов-на-Дону, Благовещенск, Новосибирск, Омск, 
Томск, Ростов, Кемерово  

 
Ильина Ю.Б. отметила, что за прошедшие пять лет с момента первой конференции 
«Развивающиеся рынки» отмечается положительная динамика в части количества участников 
(в том числе иностранных) и качества представляемых докладов, а также подчеркнула 
растущий интерес к конференции у представителей российского и международного бизнес-
сообщества – в этом году конференцию посетили представители более чем 50 организаций. 
Также Ильина Ю.Б. сообщила присутствующим о том, что идея сокращения количества 
треков показала свою эффективность – объединение по тематикам позволило привлечь 
большее количество докладов и большее количество участников на треки и круглые столы. 
 
Ильина Ю.Б. также представила результаты опроса участников конференции, особо 
подчеркнув, что большинство участников отметили высокий уровень организации, 
насыщенность программы конференции и хорошие возможности для установления контактов 
с исследователями со всего мира. Среди требующих доработки моментов участники отмечали 
следующее: организация питания (в меню необходимо включать вегетарианские и халяльные 
блюда), приглашение бизнес-практиков в качестве ключевых спикеров на пленарной сессии, 
организация «интеллектуального кафе» для участников с целью обмена опытом и идеями, 
усовершенствование страницы конференции (унификация данных для российских и 
иностранных участников). 
 
Кротов К.В. поблагодарил организаторов и руководителей треков за успешное поведение 
конференции в 2018 году и выразил надежду на сохранение или улучшение уровня 
организации конференции и качества программы в следующем году.  
 
Ильина Ю.Б. и Кротов К.В. предложили приглашенным на заседание руководителям треков 
конференции высказать впечатления, замечания к организации и предложения для улучшения 
работы в следующем  году.  
 
Все руководители треков в целом оценили работу треков конференции как успешную, 
прошедшую в штатном режиме. Также руководители треков выразили мнение о 
повышающемся качестве докладов и понижающемся проценте неявок авторов в целом. 
 
Бухвалов А.В. предложил рассмотреть в следующем году включение культурной программы в 
общую программу конференции, подчеркнув, что место проведения конференции – кампус 
«Михайловская дача» - идеально подходит для организации экскурсии в Петергоф, а 
проведение совместного досуга будет способствовать установлению новых контактов и 
обмену опытом среди участников конференции. 
 
Латуха М.О. отметила интересные темы, представленные авторами, а также обратила 
внимание на снижение количества участников из СПбГУ на фоне растущего количества 
участников в целом, подчеркнув, что необходимо максимально привлекать коллег с кафедр к 
участию в конференции, поскольку это прекрасная возможность для обмена идеями и 
установления контактов с учеными из России и из-за рубежа. Кроме того, Латуха М.О. 
выразила озабоченность тем, что многие участники из СПбГУ не посещают все секции в 
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рамках программы, а приходят только на свои доклады, что неприемлемо с репутационной и 
этической точек зрения. Латуха М.О. в завершение добавила, что новые форматы секций в 
рамках конференции, введенные в этом году, например, презентации книг и мастер-классы, 
сделали программу более насыщенной, дискуссии более оживленными, а также позволили 
привлечь больше участников. 
 
Иванов А.Е. сообщил, что, в целом, его трек и круглый стол по тематике здравоохранения 
прошли успешно, за исключением двух неявок авторов, которые приехали на конференцию, но 
не пришли на свои презентации. 
 
Ильина Ю.Б. и Кротов К.В. отметили, что эти авторы уже внесены в «черный список» и не 
будут приглашены к участию в следующем году.  
 
Также Иванов А.Е. отметил, что тематика государственно-частного партнерства достаточно 
многогранна, поэтому слияние тематических треков в один в этом году оказалось не таким 
эффективным, как по другим трекам – участники зачастую представляли абсолютно не 
связанные темы, поэтому сложно было организовать дискуссию. Иванов А.Е. предложил 
рассмотреть в следующем году возможность обратного разделения трека по государственно-
муниципальному управлению на несколько по соответствующим профилям, выделив отдельно 
треки по государственно-частным партнерствам и госзакупкам. В завершение Иванов А.Е. 
добавил, что участие студентов-магистров в конференции в качестве соавторов своих научных 
руководителей стало хорошим нововведением, добавив довольно интересные доклады 
хорошего качества в программу. 
 
Орлова Е.В. и Мартынова Т.А. отметили, что трек по бизнес-коммуникации стал уже 
традиционной площадкой встречи специалистов в области языка и менеджмента, и в этом году 
открыл новые возможности для совместных исследований и междисциплинарных проектов.   
 
Гаврилова Т.А. отметила, что, несмотря на то, что общий уровень докладов и количество 
участников растет, на некоторых треках наблюдается обратный тренд. В связи с этим, 
Гаврилова Т.А предложила еще раз пересмотреть требования к подаваемым докладам, четко 
отслеживать, что авторы придерживаются этих требований, а также провести повторную 
реорганизацию и возможное слияние треков, которые оказались в этом году 
немногочисленными. Также Гаврилова Т.А. предложила всем НПР Института «Высшая школа 
менеджмента» СПбГУ, отправляющимся на конференции, выдавать флаеры с приглашением 
на нашу конференцию следующего года для продвижения конференции среди коллег в России 
и за рубежом. В завершение Гаврилова Т.А. предложила рассмотреть возможность 
коллаборации с вузами-партнерами для расширения охвата конференции, привлечения 
большего внимания к конференции и удержания участников, которые приезжают на 
конференцию один раз и больше не проявляют к ней интерес из-за единообразного формата и 
тематики. 
 
Благов Ю.Е. добавил, что можно разработать слайд с приглашением на конференцию и 
вставлять его в завершение презентаций, которые НПР делают на других конференциях и 
мероприятиях. 
 
Зенкевич Н.А. сообщил, что не всегда соблюдается тематическое деление докладов по трекам 
– доклады зачастую презентуются в рамках непрофильных треков, и предложил ввести четкую 
политику распределения докладов на этапе рецензирования поданных докладов. 
 
Смирнова М.М. подчеркнула, что необходимо максимально заранее размещать информацию о 
ключевых спикерах конференции, поскольку это позволит придать конференции «лицо» и, 
таким образом, привлекать большее количество участников. 
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Широкова Г.В. отметила, что в этом году не было представлено ни одного некачественного 
доклада, все доклады были на актуальные темы, а презентации были подготовлены по 
принятым международным стандартамнаучного сообщества.  
 
Также, Широкова Г.В. сообщила, что уже традиционно открывающий работу конференции 
аспирантский коллоквиум успешно прошел 2-3 октября 2018 года, и что двухдневный формат, 
включающий проведение интенсивной обучающей сессии ведущим ученым из России или из-
за рубежа и последующее представление исследовательских проектов участниками 
коллоквиума зарекомендовал свою эффективность.  
 
Широкова Г.В. отметила, что для успешного продвижения конференции необходимо усиливать 
состав ключевых спикеров, стабильно приглашая одного ведущего мирового ученого с 
большим опытом и исследованиями мирового уровня, а также ведущего российского ученого и 
представителя бизнес-сообщества. Это позволит сделать пленарное заседание интересным для 
максимально широкой аудитории и, таким образом, привлечь большее количество участников 
на конференцию. 
 
Панибратов А.Ю. выразил пожелание о привлечении к участию высшего руководства 
Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ, что автоматически повысит престижность 
конференции и диверсифицирует состав участников. Панибратов А.Ю. также отметил, что 
встречаются случаи, когда автор проходит рецензирование с одним докладом, а презентует 
совершенно другой, и подчеркнул необходимость усиления системы контроля в этом вопросе. 
Кроме того, Панибратов А.Ю. озвучил несколько технических моментов для проработки к 
следующему году, в том числе, необходимость переформатирования программы конференции 
как на стендах, так и в пакетах участников – необходимо увеличить шрифт и сделать 
программу более удобной.  
 
Гладких И.В. сообщил, что проведение в рамках программы конференции круглого стола на 
тему написания и публикации кейсов уже несколько лет стабильно вызывает интерес среди 
участников и студентов, которые приходят в качестве слушателей, и предложил сохранить 
данный формат и в следующем году. 
 
Благов Ю.Е. добавил, что разные форматы взаимодействия, дискуссий и представления 
исследований помогают привлекать самые разнообразные группы участников от студентов до 
топ-менеджеров копаний, и подчеркнул, что необходимо еще внимательнее отнестись к 
разработке дополнительного формата ассоциативных мероприятий для обеспечения участия 
представителей бизнеса. 
 
Яблонский С.А. также отметил, что необходимо включать в программу не только 
теоретические презентации, но и нацеленные на практический контекст, поскольку именно 
практические проекты могут заинтересовать бизнес-практиков, и, как следствие, привлечь 
больше партнеров, готовых подключиться к работе конференции. Дополнительно Яблонский 
С.А. вынес предложение включить в программу посещение научно-исследовательских 
центров и организаций для знакомства участников конференции с практиками проведения 
исследований в России, а также составить список журналов, рекомендованных участникам 
конференции для последующей публикации своих статей по тематике презентаций на 
конференции. 
 
Ильина Ю.Б. подчеркнула, что ежегодно участникам предоставляется информация о 
возможности подачи статей в два журнала, издаваемых на базе СПбГУ: Российский журнал 
менеджмента и Вестник СПбГУ. Серия «Менеджмент», а поскольку обычно рекомендация 
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публикаций в журналах делается организаторами конференций на коммерческой основе, 
рекомендовать другие журналы у нас нет возможности. 
 
Члены Научной комиссии приняли к сведению информацию об итогах проведения 5-й 
международной научной конференции "Развивающиеся рынки-2018". 
 
По второму вопросу об утверждении тем НИР и назначении научных руководителей 
аспирантам, обучающимся по основной образовательной программе подготовки научно-
педагогических кадров в аспирантуре МК.3025.2018 «Экономика и управление» по 
направлению подготовки 38.06.01 «Экономика» выступила Широкова Г.В.  
 
Широкова Г.В. представила список предварительно одобренных научных руководителей и 
тем научно-исследовательских работ для 11 аспирантов (в соответствии со списком, 
составленным комиссией научных руководителей аспирантов, обучающихся по основной 
образовательной программе подготовки научно-педагогических кадров в аспирантуре 
МК.3025.2018 «Экономика и управление» по направлению подготовки 38.06.01 
«Экономика»):  
 

 ФИО 
аспиранта 

Кафедра  ФИО научного 
руководителя, уч. 
степень, уч. звание 

Тема НИР Тема НИР на английском 
языке  

1.  Беликова 
Анастасия 
Алексеевна 
 

Стратегического и 
международного 
менеджмента 

Широкова Галина 
Викторовна, 
д.э.н., проф. 

Связь между поиском 
нового/использованием 
существующего и 
результатами деятельности 
фирмы в разных 
институциональных 
контекстах 

Exploration/exploitation and 
firm performance relationship in 
different institutional contexts 

2.  Гогуа Мэги 
 
 

Маркетинга Смирнова Мария 
Михайловна, 
к.э.н., доцент 

Поведение потребителей на 
российском рынке мобильной 
и электронной коммерции  

Consumer behavior in m-and e-
commerce in Russian market 

3.  Каземи 
Саджад 
 
 

Операционного 
менеджмента 

Зенкевич Николай 
Анатольевич, к. 
физ.-мат.н., доцент 

Влияние лидерства на 
результативность сетей  
поставок 

The impact of leadership on the 
supply network performance 

4.  Купцов 
Алексей 
Михайлович 
 
 

Организационного 
поведения и 
управления 
персоналом 

Завьялова Елена 
Кирилловна, д.пс.н., 
проф. 

Стратегия и практики 
управления человеческими 
ресурсами как факторы 
формирования вовлеченности 
персонала 

Human resource management 
strategy and practices as 
determinants of employee 
engagement 

5.  Мальченко 
Юлия 
Анатольевна 
 
 

Маркетинга Смирнова Мария 
Михайловна, 
к.э.н., доцент 

Факторы принятия 
потребителями решений в 
рамках концепции «умного 
города» 

Drivers for consumer adoption 
of smart city solutions 
 

6.  Рысакова 
Лиана 
Евгеньевна 
 
 

Стратегического и 
международного 
менеджмента 

Панибратов 
Андрей 
Юрьевич, 
д.э.н., проф. 

Роль национальной диаспоры 
в интернационализации 
компаний из стран с 
развивающейся экономикой: 
Перспектива китайского 
бизнеса в России 

The role of national diaspora for 
internationalization of emerging 
market firms: The perspective 
of Chinese business in Russia 

7.  Санчес 
Эррэра 
Рамсес Алаин 
 
 

Стратегического и 
международного 
менеджмента 

Панибратов 
Андрей 
Юрьевич, 
д.э.н., проф. 

Интернационализация 
компаний из стран с 
развивающейся экономикой: 
сравнительный анализ 
Мексики и России 

Internationalization of emerging 
market firms: a comparative 
analysis of Russia and Mexico 

8.  Сато Акико 
 
 

Стратегического и 
международного 
менеджмента 

Панибратов 
Андрей 
Юрьевич, 

Национализация и 
приватизация как драйверы 
интернационализации 

Nationalization and 
privatization as drivers of 
internationalization of 
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д.э.н., проф. многонациональных 
компаний 

multinational companies 

9.  Сингх 
Амаржит 
 
 

 
Маркетинга 

Смирнова Мария 
Михайловна, 
к.э.н., доцент 

Социально-технологические 
факторы совместного 
потребления  

Socio-technological factors of 
collaborative consumption  
 

10.  Хасиева 
Дарья 
Дмитриевна 
 

Организационного 
поведения и 
управления 
персоналом 

Латуха Марина 
Олеговна, 
д.э.н., доцент 

Влияние практик управления 
различными группами 
талантливых сотрудников на 
результаты деятельности 
компаний в России 

The impact of management of 
diverse talent groups on firm 
performance in the Russian 
context 

11.  Шагалкина 
Мария 
Валерьевна 
 
 

Организационного 
поведения и 
управления 
персоналом 

Латуха Марина 
Олеговна, 
д.э.н., доцент 

Многоуровневый анализ 
факторов миграции талантов:  
Роль практик управления 
талантливыми сотрудниками 
в управлении миграцией из 
России 
 

 Multilevel analysis of talent 
migration determinants: The 
role of talent management 
practices in overcoming brain 
drain in the Russian context 

 
Веселова А.С. уточнила для темы №1, возможно ли применение косой черты в наименовании 
тем НИР. 
 
Широкова Г.В. подтвердила, что такой вариант возможет и, в том числе, признан и 
используется ведущими международными академическими журналами.  
 
Члены комиссии обратили внимание на несоответствие формулировки темы №5 на русском 
языке ее англоязычному варианту, рекомендовав научному руководителю оперативное внести 
изменения в формулировку темы на русском языке.  
 
Широкова Г.В. проинформировала членов Научной комиссии, что к утверждению не 
представлены темы следующих аспирантов: Баабаа А., Бабури А., Эсперанса А.П., и что 
вопрос о темах данных аспирантов будет решаться в отдельном порядке. 
 
Члены Научной комиссии единогласно приняли решение утвердить представленные темы 
НИР и назначить научных руководителей 11 аспирантам, обучающимся по основной 
образовательной программе подготовки научно-педагогических кадров в аспирантуре 
МК.3025.2018 «Экономика и управление» по направлению подготовки 38.06.01 «Экономика». 
 
По третьему вопросу о проекте создания на базе Института «Высшая школа менеджмента» 
СПбГУ междисциплинарной лаборатории (Орлова Е.В., Мартынова Т.А.) выступили Орлова 
Е.В. и Мартынова Т.А. 
 
Орлова Е.В. и Мартынова Т.А. представили проект создания лаборатории для изучения 
вопросов интеграции языка, коммуникации и предметного знания в бизнес-образовании, 
обмена мнениями, подходами и методами исследований, для создания интегрированных 
программ, направленных на решение комплексных задач. Цель создания лаборатории – 
развитие кросс-дисциплинарных компетенций студентов и преподавателей, изменение 
подхода к обучению языку и коммуникативным компетенциям с учетом конкретной области 
применения. 
 
Латуха М.О. и Иванов А.Е. попросили уточнить, что именно подразумевается под созданием 
лаборатории, и чем предполагаемая деятельность будет отличаться от учебно-методической 
работы по усовершенствованию курсов, ведущейся на регулярной основе на кафедрах.  
 
Орлова Е.В. ответила, что цель – не просто поменять программу, но изменить подход к 
преподаванию языка в университете, интегрировать кафедры иностранных языков в контекст 
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каждого факультета, где ведется обучение, расширить границы существующих языковых 
курсов. 
 
Зенкевич Н.А. уточнил, каким образом планируется проведение работы и как будет 
формироваться коллектив исследователей: только из числа преподавателей кафедр 
иностранных языков или с привлечением преподавателей других кафедр и факультетов. 
 
Орлова Е.В, ответила, что, безусловно, для каждой конкретной области знаний необходимо и 
планируется привлечение специалистов профильных факультетов, в том числе, в Институте 
«Высшая школа менеджмента» уже начата работа со старшим преподавателем кафедры 
финансов и учета Бандалюк О.В. 
 
Ильина Ю.Б. отметила, что речь идет о  слиянии учебно-методической и научной работы, что 
представляет собой актуальную и перспективную тематику для подачи заявок на конкурсы и 
гранты на проведение исследований.  
 
Члены Научной комиссии, в целом, положительно оценили проект инициации проведения 
междисциплинарных исследований в области коммуникации и бизнеса, внеся предложение о 
создании в данный момент не лаборатории, а исследовательского коллектива для 
углубленного изучения темы и последующей подачи заявок на гранты научных фондов. 
 
Члены Научной комиссии приняли к сведению информацию о проекте создания на базе 
Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ междисциплинарной лаборатории. 
 
По четвертому вопросу об итогах совещания 10.10.2018 г. по обсуждению основных 
вопросов Повестки дня заседаний Научных комиссий на 2018-2019 гг. выступила Мартынова 
Т.А. 
 
Мартынова Т.А. проинформировала присутствующих на заседании о содержании прошедшей 
встречи и представила ключевые итоги обсуждения, касающиеся интеграции мегалабораторий 
в научную деятельность, стимулирования публикационной активности аспирантов, 
рассмотрения заявок на проведение научных мероприятий, создания баз данных внутренних и 
внешних экспертов, стимулирования грантовой активности НПР и молодых ученых (подача 
заявок на гранты по профильным экспертным областям), интеллектуальной собственности, 
анализа публикационной активности авторов СПбГУ с фокусом на качество публикуемых 
статей, особенностей поддержки заявок по Мероприятиям 5 и 6 и инициативы проведения 
регулярных совместных заседаний НК и УМК по направлениям для решения смежных 
вопросов. 
 
Члены Научной комиссии приняли к сведению информацию об итогах совещания 10.10.2018 
г. по обсуждению основных вопросов Повестки дня заседаний Научных комиссий на 2018-
2019 гг. 
 
В разделе «Разное» было представлено три вопроса: 
 

1. О  публикациях в Российском журнале менеджмента (А.В. Бухвалов). 

2. О тематике услуг органам государственной власти и общественному сектору (по 
поручению директора Центра экспертиз СПбГУ Семенова А.В.).  

3. О дополнении списка потенциальных научных руководителей по основной 
образовательной программе подготовки научно-педагогических кадров в аспирантуре  
(направление подготовки 38.06.01 «Экономика»). 
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По первому вопросу о публикациях в Российском журнале менеджмента выступил Бухвалов 
А.В. 
 
Бухвалов А.В. проинформировал присутствующих на заседании о том, что Российский журнал 
менеджмента в 2018 году был включен в основное ядро (Core Collection) наукометрической 
базы Web of Science (WoS) в раздел Emerging Sources Citation Index. В данный раздел 
попадают все новые журналы, регистрируемые в WoS. Для того, чтобы остаться в основном 
ядре базы WoS, журналы должны показывать определенный уровень цитирования, в том 
числе и со стороны авторов опубликованных в журнале статей. Бухвалов А.В. призвал авторов 
Института «Высшая школа менеджмента» учесть данную информацию при подготовке статей 
и включения ссылок на источники в РЖМ в готовящихся к публикации в российских и 
международных журналах статьях. 
 
Ильина Ю.Б. и Широкова Г.В. отметили, что в журналах категорий A и B из списка ABS 
(Ассоциации бизнес школ) обычно авторы стараются цитировать статьи того же уровня, что 
затруднит включение ссылок на Российский журнал менеджмента, в том числе с учетом того, 
что большая часть статей в журнале публикуется на русском языке. 
 
Латуха М.О. уточнила, будет ли для журнала положительным фактором самоцитирование. 
 
Бухвалов А.В. подтвердил, что самоцитирование также возможно, поскольку оно не всегда 
является индивидуальным, а может быть также институциональным. 
 
Также, Бухвалов А.В. проинформировал членов Научной комиссии о том, что Российский 
журнал менеджмента открыт к предложениям по изданию специальных выпусков, 
посвященных проводимым в Институте «Высшая школа менеджмента» конференциям, в том 
числе возможна публикация статей как на русском, так и на английском языках.  
 
Члены Научной комиссии приняли к сведению информацию о публикациях в Российском 
журнале менеджмента. 
 
По второму вопросу о тематике услуг органам государственной власти и общественному 
сектору (по поручению директора Центра экспертиз СПбГУ Семенова А.В.) выступила 
Ильина Ю.Б. 
 
Ильина Ю.Б. проинформировала членов Научной комиссии о том, что необходимо 
рассмотрение списка тематик и обозначение тем консультационных услуг, которые может 
выполнять СПбГУ с учетом компетенций НПР Института «Высшая школа менеджмента» 
СПбГУ. Также Ильина Ю.Б. отметила, что представленный список  может быть дополнен или 
скорректирован с учетом пожеланий НПР. 
 
Логачева А.В. отметила, что данная деятельность не является научной, но тем не менее, может 
быть интересна для тех НПР, кто занимается консалтингом. 
 
Мартынова Т.А. добавила, что этот вопрос также обсуждался на совещании по обсуждению 
основных вопросов Повестки дня заседаний Научных комиссий на 2018-2019 гг., и данный 
запрос нацелен на создание единой базы экспертов СПбГУ. 
 
Ильина Ю.Б. отметила, что вопрос носит стратегически важный характер, в связи с чем, от 
имени Научной комиссии в области менеджмента будет сделана дополнительная рассылка по 
НПР для учета максимального количества компетенций и предложений. 
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Члены Научной комиссии приняли к сведению информацию о тематике услуг органам 
государственной власти и общественному сектору (по поручению директора Центра экспертиз 
СПбГУ Семенова А.В.). 
 
По третьему вопросу о дополнении списка потенциальных научных руководителей по 
основной образовательной программе подготовки научно-педагогических кадров в 
аспирантуре  (направление подготовки 38.06.01 «Экономика») выступили Широкова Г.В,  
Смирнова М.М. 
 
Широкова Г.В. и Смирнова М.М. проинформировали присутствующих на заседании о том, 
что в 2018 году количество принятых на программу аспирантуры обучающихся практически в 
два раза превысило ожидаемые показатели: на данный момент на первом курсе обучается 14 
аспирантов. В связи с этим, возникла серьезная проблема нехватки потенциальных научных 
руководителей, список которых был ранее утвержден. 
 
Смирнова М.М, представила три кандидатуры НПР кафедры маркетинга СПбГУ для 
рассмотрения возможности включения их в ранее утвержденный список: доц. Далман 
Мустафа Дениз, доц. Фрейшанет Солирвисенс Хуан, ст. преп. Фрёзен Ёханна Пия Мария.  
 
Широкова Г.В. отметила, что включение трех представленных кандидатур в список 
максимально целесообразно не только из-за нехватки потенциальных научных руководителей, 
но также из-за необходимости соответствия программы своему международному статусу. На 
данный момент, несмотря на то, что программа полностью реализуется на английском языке, 
ни одного иностранного преподавателя в списке возможных руководителей нет, что 
абсолютно неприемлемо.  
 
Ильина Ю.Б. добавила, что три представленные кандидатуры полностью соответствуют 
требованиям, предъявляемым к научным руководителям,  представленным в Служебной 
записке Первого проректора по учебной и методической работе Лавриковой М.Ю. от 
24.10.2018 №15-1339. 
 
Члены Научной комиссии единогласно приняли решение рекомендовать к включению в 
список потенциальных научных руководителей по основной образовательной программе 
подготовки научно-педагогических кадров в аспирантуре  (направление подготовки 38.06.01 
«Экономика») доц. Далмана Мустафу Дениза, доц. Фрейшанета Солирвисенс Хуана, ст. преп. 
Фрёзен Ёханну Пию Марию. 
 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
1. Принять к сведению информацию об итогах проведения 5-й международной научной 
конференции "Развивающиеся рынки-2018". 
 
2. Утвердить представленные темы НИР и назначить научных руководителей 11 аспирантам, 
обучающимся по основной образовательной программе подготовки научно-педагогических 
кадров в аспирантуре МК.3025.2018 «Экономика и управление» по направлению подготовки 
38.06.01 «Экономика». 
 
3. Принять к сведению информацию о проекте создания на базе Института «Высшая школа 
менеджмента» СПбГУ междисциплинарной лаборатории. 

4. Принять к сведению информацию об итогах совещания 10.10.2018 г. по обсуждению 
основных вопросов Повестки дня заседаний Научных комиссий на 2018-2019 гг. 
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5.1. Принять к сведению  информацию о публикациях в Российском журнале менеджмента 
(А.В. Бухвалов). 
 
5.2. Принять к сведению информацию о тематике услуг органам государственной власти и 
общественному сектору (по поручению директора Центра экспертиз СПбГУ Семенова А.В.). 
 
5.3. Рекомендовать к включению в список потенциальных научных руководителей по 
основной образовательной программе подготовки научно-педагогических кадров в 
аспирантуре  (направление подготовки 38.06.01 «Экономика») доц. Далмана Мустафу Дениза, 
доц. Фрейшанета Солирвисенс Хуана, ст. преп. Фрёзен Ёханну Пию Марию. 
 
 

Председатель Научной комиссии:                     Ю.Б. Ильина 
 
 
 
Секретарь Научной комиссии:                Э.В. Шмелева  


